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EDUCACIÓN 

 

Estatal: 
 
Apoyará la SEP a la UAEM: Chuayffet 
En gira de trabajo por Morelos, donde firmó el Pacto Educativo Estatal, el secretario de Educación Pública 
Federal (SEP), Emilio Chuayffet Chemor, garantizó el apoyo de la Federación para apoyar financieramente a 
la UAEM, al tiempo que anunció la Campaña de Alfabetización Permanente en beneficio de 7 millones de 
mexicanos, así como apoyos diversos a maestros de educación básica y para las Escuelas de Tiempo 
Completo con Alimentos. Más tarde, el titular de la SEP y el Gobernador se trasladaron a la UAEM, en donde 
inauguraron la Biblioteca Central, espacio que aprovechó el rector Alejandro Vera Jiménez para informar que, 
de acuerdo con los criterios de la Secretaría de Educación Pública, la UAEM está posicionada entre los diez 
primeros lugares a nivel nacional en profesores de tiempo completo con Doctorado, en profesores adscritos al 
Sistema Nacional de Investigadores, en cuerpos académicos consolidados y en matrícula reconocida por su 
buena calidad en licenciatura y postgrado, por ello solicitó que se brinde mayor apoyo presupuestal a la 
institución, dado el cumplimiento de los estándares de calidad. Además, dio cuenta del incremento de la 
matrícula y de la necesidad de contar con mayor auxilio financiero, a fin de no volver a caer en déficit 
financiero como hasta hace unos años. En su intervención, el gobernador Graco Ramírez reconoció el papel 
destacado de la UAEM en el sistema de universidades públicas del país, por lo que en esta administración se 
ha realizado una importante gestión para garantizar la suficiencia presupuestal de la casa de estudios 
morelense, sumado a la creación de la red de campus de la UAEM en todo el estado.  
El Sol de Cuernavaca, p.3, (Mónica González); La Jornada Morelos, p.3, (José Luis Garcitapia y Jaime 
Brito); El Caudillo de Morelos, p.5, (Omar Ocampo); La Unión de Morelos, p.15, (Sin firma); Diario de 
Morelos, p.3, (Florencio Hernández) y La Jornada, p.41, (Rubicela Morelos Cruz). 
 
Desigualdad, caldo de cultivo de inseguridad: Alejandro Vera 
“La educación sin duda, es el principal instrumento con el que las sociedades y los estados cuentan para 
construir la paz. Y ello es así, porque al ser un instrumento igualitario, neutraliza la desigualdad que es el 
caldo de cultivo de la violencia. Porque al ser el mayor instrumento de cohesión, regenera el tejido social y 
contiene los procesos de descomposición social”, dijo Alejandro Vera Jiménez, rector de la Universidad 
Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) al tomar la palabra en representación de rectores y directores de 
instituciones de educación superior del estado, durante la firma del “Pacto por la Educación en Morelos” 
celebrado entre el gobierno federal y estatal. Señaló que es necesario que la educación sea pertinente y de 
calidad al referir que las instituciones de educación superior de la entidad en la suscripción de dicho pacto, 
observan una voluntad política decidida de los tres niveles de gobierno, de regresarle a la educación y a los 
maestros la centralidad que nunca debieron perder en la construcción del Morelos en paz que todos 
anhelamos. Cabe destacar que ayer, el rector Alejandro Vera, junto con el secretario de educación del 
gobierno federal Emilio Chuayffet Chemor y el gobernador, Graco Ramírez Garrido Abreu, inauguraron las 
instalaciones de la nueva Biblioteca Central en el campus Norte de la UAEM. El rector Alejandro Vera, 
destacó que de acuerdo con los criterios de la Secretaría de Educación Pública, la UAEM está posicionada en 
los entre los diez primeros lugares a nivel nacional en profesores de tiempo completo con doctorado; en 
profesores adscritos al Sistema Nacional de Investigadores; en cuerpos académicos consolidados; y en 
matrícula reconocida por su buena calidad en licenciatura y posgrado, por ello solicitó que se brinde mayor 
apoyo presupuestal a la institución dado el cumplimiento de los estándares de calidad. 
El Regional del Sur, p.6, (Redacción); La Jornada Morelos, p.3, (Jaime Brito) y La Unión de Morelos, p.15, 
(Sin firma). 
 
Llega Inventio a su edición número 20 
La extensión es una de las tareas sustantivas de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), y 
entre los medios divulgación con que esta cuenta se encuentra la revista Inventio, la génesis de la cultura 
universitaria en Morelos. Esta publicación con más de ocho años de edición y cerca de trescientos artículos 
publicados, muestra a la sociedad un panorama de la investigación universitaria en el estado y en algunas 
instituciones del extranjero. De acuerdo con el Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (Conacyt), “las 
revistas de divulgación científica y tecnológica se dirigen al público en general, a públicos segmentados o 
audiencias sectoriales. En tal orientación, deben estar escritas en un lenguaje accesible y correspondiente al 
público objetivo, con un discurso escrito que aproveche al máximo los recursos narrativos, literarios y 
gramaticales”. En este mes de abril se publica el número 20 de Inventio, y en esta edición se presentan 
artículos como “Imaginarios de Tepoztlán”, de Cristina Saldaña y Concepción Alvarado; “Cadenas de 
suministro verdes, una respuesta al desempeño ambiental”, de Carmen Torres Salazar, y “Simone Weil, la 
virgen roja mística”, de Guillermo Delahanty. En esta ocasión, la obra plástica que ilustra la edición 
corresponde a la pintora brasileña Rosana Ramalho. En la portada y páginas interiores se muestra su obra, la 

http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=53100:llega-inventio-a-su-edicion-numero-20&catid=37:cultura&Itemid=77
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cual proyecta una representación simbólica de la arquitectura moderna y del efecto onírico del relieve 
bidimensional en diversas formas superpuestas. Actualmente, la artista se concentra en los paisajes de 
ciudades, enfocándose en fragmentos dispersos que reflejan la memoria de diversos y continuos cambios de 
lo cotidiano.  
El Regional del Sur, p.20, (Sin firma) y La Jornada Morelos, p.14, (Jorge Sifuentes). 
 
Aprueba CU de la UAEM nuevas unidades académicas 
El  pasado viernes 28 de marzo, el Consejo Universitario de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos 
(UAEM), aprobó la creación de siete unidades académicas, una escuela preparatoria en la zona norte y 
disuelve a los Institutos Profesionales de la Región Oriente (IPRO) y de la Región Sur (IPReS). Esto significa 
que en nivel superior se otorgará a partir del mes de junio la autonomía a las sedes de Cuautla, Totolapan, 
Jonacatepec y Xalostoc, además de que se fusiona la sede de El Jicarero con Jojutla. De igual manera, en el 
nivel medio superior, la Escuela Preparatoria número 7 de Huitzilac, se denominará como Escuela 
Preparatoria Comunitaria de Tres Marías. En la reunión del Consejo celebrada en la Sala de Rectores, el 
rector de la institución Alejandro Vera Jiménez, en su calidad de presidente del Consejo Universitario 
manifestó que “con esta decisión se busca brindar mejores servicios académicos, administrativos y permitirá 
un mayor presupuesto para la operación y gestión de los programas educativos de las sedes regionales”, 
aseguró. 
Campus Milenio, p.5, (Redacción). 
 
Sicilia a la UAEM 
Un inesperado y sorpresivo nombramiento el que ha llevado a cabo el rector Alejandro Vera a favor de Javier 
Sicialia en la Secretaría de Extensión Universitaria de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos UAEM. 
Digo inesperado en razón de la participación que desde la sociedad civil ha venido desempeñando el escritor 
y poeta, quien con este nombramiento parece decido ha encauzar su energía a la misma tarea social y 
política, pero ahora en la preservación a la integridad y la seguridad de la colectividad de la máxima casa de 
estudios del Estado de Morelos, evidentemente muy necesitada de hacer una política de protección y 
prevención de sus estudiantes y profesores, ante la circunstancias que se viven en la entidad gobernada por 
Graco Ramírez Abreu. 
Campus Milenio, p.3, (Sin firma). 
 
Se juegan últimos partidos en la Liga de Tocho Cuernavaca 
En la Liga de Tocho Cuernavaca se realizaron los encuentros correspondientes a la jornada 10, en donde 
además se jugó la semifinal en la categoría mixta, donde Garrobos y Trubulús resultaron ser los conjuntos que 
peleen por el trofeo en la semifinal de este domingo en el campo Matus. Hasta la jornada 10, las primeras 
posiciones en la rama varonil elite pertenecen a: Sahrks, Pitbulls y Jefes, con 20 y 30 puntos de diferencia; en 
la varonil competitiva Trubulús, UAEM y Bucaneros Cuautla se colocan en los principales puestos.  
El Regional del Sur, p.23, (Elizabeth Galindo). 
 
Ofertarán universidades espacios para rechazados de la UAEM 
Las instituciones que integran la Asociación de Instituciones de Educación Superior Privada del Estado de 
Morelos (AIESPEM) trabajan en comisiones para conocer que carreras están saturadas en la Universidad 
Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) y con base en ello ofrecer espacios en ese perfil académico. Lo 
anterior lo dio a conocer la presidenta de la AIESPEM, Itzel Carmona, quien también informó que para que se 
de una distribución regionalizada de los estudiantes, es decir, que sean campus de las universidades privadas 
que estén cerca de los lugares de residencia de los estudiantes, donde además, se les otorgue descuentos 
para hacer más accesible su permanencia. Además, afirmó que al depender de la reglamentación tanto de la 
UAEM como de la SEP, los planes y programas son los que ellos determinan por lo que los estudiantes deben 
verlos como una extensión de la máxima casa de estudios. 
El Caudillo de Morelos, p.6, (Domitilo Evangelista). 
 
Ratifican compromiso universidades y gobierno con la educación superior 
El secretario de Hacienda y Crédito Público, Luis Videgaray Caso, no desperdició la oportunidad y ante 
representantes de la Asociación de Universidades e Instituciones de Educación Superior ANUIES, 
encabezados por Consejo Nacional del Organismo, expresó que el gobierno federal que encabeza el 
presidente Enrique Peña Nieto, va a seguir invirtiendo cada vez más recursos en la educación superior donde 
se tiene un compromiso de incrementar la cobertura. Para que cada vez más jóvenes mexicanos puedan 
acceder a este nivel educativo. Por su parte, el rector de la UNAM, José Narro Robles, en su calidad de 
presidente de la ANUIES, señaló que lo que mueve a los integrantes de la Asociación es el interés por pensar 
en nuestro país y en como conseguir un México más justo, así como la convicción de que a través de la 
educación podemos lograrlo, afirmó el rector José Narro Robles. 
Campus Milenio, p.10, (Sin firma). 

http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=53097:se-juegan-ultimos-partidos-en-la-liga-de-tocho-cuernavaca&catid=40:deportes&Itemid=61
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Reconoce Barud al gremio de abogados 
Como un gesto de inclusión y reconocimiento al gremio de los abogados, los profesionales del Derecho 
consideraron la decisión del presidente de Cuernavaca, Jorge Morales Barud, de nombrar a un miembro 
activo como nuevo titular de la Secretaría del Ayuntamiento. Esto, durante la primera reunión formal de 
acercamiento que sostuvo el secretario Enrique Paredes Sotelo con miembros de diversas cámaras, 
asociaciones y colegios de abogados en el estado, quienes se congratularon ante la voluntad del Edil por 
otorgar dicho nombramiento al antes secretario de Asuntos Jurídicos. Entre los miembros del gremio asistente 
se destacó la presencia del presidente del Colegio Morelense de Abogados, Juan Juárez Rivas; el presidente 
del Colegio de Mediadores, Uriel Guadarrama; el presidente del Colegio de Abogados en Morelos, Jaime 
Serna Pérez, y la presidenta de Asociación de Abogadas del Estado de Morelos, Norma Delgado Díaz. 
Asimismo, del director de la Facultad de Derecho de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), 
Raúl Vergara Mireles; del delegado de la Confederación de Asociaciones, Roberto Manjarrez Aranda, así 
como de Tomás Osorio Avilés, miembro de la Asociación de Abogados Egresados de la Facultad de Derecho, 
entre otros destacados juristas, quienes manifestaron su respaldo y compromiso de cooperación con la 
presente administración.  
El Sol de Cuernavaca, p.6, (Israel Mariano); El Regional del Sur, p.9, (Gerardo Suárez) y La Unión de 
Morelos, p.18, (Sin firma). 
 

Nacional: 
 
Quedarán sin salario 150 mil maestros que no hayan sido censados: Chuayffet 
El titular de la Secretaría de Educación Pública (SEP), Emilio Chuayffet Chemor, informó que unos 150 mil 
maestros de los estados de Oaxaca, Chiapas y Guerrero no se censaron y esto impedirá incluirlos en la 
nómina única. En caso de que no se integren, no se les pagará su salario, advirtió. 
La Jornada, p.41, (Rubicela Morelos Cruz). 
 
Desánimo de jóvenes en la prueba Enlace de educación media superior 
Jóvenes que cursan su último grado de bachillerato afirmaron que la Evaluación Nacional del Logro 
Académico en Centros Escolares (Enlace) para educación media superior es un gasto inútil, pues 
consideraron que no es un mecanismo que les permita conocer el nivel de aprendizaje que han alcanzado. En 
un recorrido realizado por La Jornada en planteles del Colegio de Bachilleres (Cobach) y del Colegio Nacional 
de Educación Profesional Técnica (Conalep), estudiantes de tercer año de bachillerato, quienes realizaron la 
prueba este primero y 2 de abril, afirmaron que no es un tema relevante, porque ni siquiera te ayuda a tus 
calificaciones. 
La Jornada, p.41, (Laura Poy Solano). 
 
Alumnos de la UNAM competirán en Francia 
Estudiantes de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) competirán con un prototipo de vivienda 
sustentable en el Declatón Solar 2014, que se realizará en los jardines de Versalles, Francia, el próximo 
verano. Se trata de 35 jóvenes de las facultades de Arquitectura, Ingeniería, Ciencias Políticas y Sociales, 
Química y de Artes y Diseño, así como de la Escuela Nacional de Trabajo Social (ENTS), que representarán a 
México en la que es la justa universitaria internacional más relevante de construcción sustentable. 
La Jornada, p.2, (De la Redacción). 
 
Inaugura la UNAM laboratorio para ofrecer soluciones a problemas de sustentabilidad 
Con el objetivo de generar investigación que aporte posibles soluciones a las problemáticas de sustentabilidad 
del país y a escala global, la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) inauguró ayer el Laboratorio 
Nacional de Ciencias de la Sostenibilidad (Lancis). Este espacio, que se ubica en el Instituto de Ecología (IE) 
de la UNAM, contó con una inversión cercana a 50 millones de pesos aportados por la casa de estudios, el 
Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (Conacyt) y otras instancias, las cuales forman un consorcio que 
colaborará en las labores de investigación, a fin de que lo desarrollado y propuesto por los académicos sea 
considerado por los tomadores de decisiones. 
La Jornada, p.39, (Emir Olivares Alonso). 
 
Presenta rector de la BUAP plan de desarrollo 
Al presentar el plan de desarrollo institucional (PDI) 2013-2017 –principal documento de planeación 
estratégica que contiene el modelo de transformación institucional– ante la comunidad universitaria, 
representantes de los tres niveles de gobierno y de los poderes Legislativo y Judicial, el rector de la 
Benemérita Universidad Autónoma de Puebla (BUAP), Alfonso Esparza Ortiz, afirmó que la institución es un 
factor determinante para el progreso de Puebla y del país, al consolidar una verdadera comunidad del 
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conocimiento, impulsar esquemas de innovación y transferencia de tecnología y vincularse con los sectores 
productivo y social. 
La Jornada, p.33, (Sin Firma). 
 

SALUD 
 

Estatal: 
 

Seguirán las altas temperaturas: Conagua 
La Comisión Estatal del Agua (CEA) advirtió sobre las altas temperaturas que se registrarán en las próximas 
semanas en los municipios de la región oriente y sur del estado, las cuales podrían llegar a los 41 grados 
centígrados, lo que hace anticipar que la temporada de estiaje será una de las más severas de los últimos 
años. El titular la CEA, Juan Carlos Valencia Vargas, llamó a la población a adoptar medidas de prevención 
para no sufrir daños en la salud y para evitar la devastación de los recursos naturales. "Para este año se ha 
pronosticado una temporada de calor intensa, así es que estamos haciendo un llamado a la población para 
que tome sus precauciones, hay un pronóstico que durante el mes de abril, que es uno de los meses más 
calurosos del año, se van alcanzar temperaturas que podrían llegar a los 41 grados centígrados en la zona 
oriente del estado, de la cual, Cuautla es el centro". 
El Sol de Cuernavaca, (La Redacción), 
http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3345809.htm 
 
Confirman casos de tuberculosis y varicela en penal de Atlacholoaya 
El coordinador de Reinserción Social Morelos, Jesús Valencia Valencia, confirmó que son tres los internos 
enfermos de tuberculosis y dos más con varicela, mismos que han sido identificados en el área varonil del 
penal de Atlacholoaya. Indicó que tras identificar los casos, han tomado las medidas de prevención 
necesarias, como dar tratamiento a los internos, además de aislarlos. El funcionario estatal informó que han 
detectado a familiares que acuden a visitar a los reos y que están en condiciones insalubres, entre ellos una 
persona con varicela, por lo que mencionó que las áreas médicas de dicho centro están al pendiente para 
ubicar a gente que pudiera presentar alguna enfermedad. 
El Regional del Sur, p.4, (Erick Juárez) y Diario de Morelos, p.14, (Omar Romero). 
 

Nacional: 
Promover la leche materna como alimento exclusivo en primeros 6 meses, orden legal 
En México deberá promoverse la leche materna como alimento exclusivo durante los primeros seis meses de 
vida del bebé, y complementario hasta avanzado el segundo año de edad. En la Ley del Seguro Social y en la 
norma para los trabajadores al Servicio del Estado se ordena dar ayuda en especie por seis meses para 
lactancia y capacitación, así como fomento para la alimentación al seno. Lo anterior se señala en el decreto 
por el que se adicionan y reforman diversas disposiciones de la Ley General de Salud y otras vinculadas a 
fortalecer una política en favor de la lactancia materna. El texto fue firmado la semana pasada por el 
presidente Enrique Peña Nieto y, tras su publicación en el Diario Oficial de la Federación, hoy entra en vigor. 
La Jornada, p.38, (Fabiola Martínez), 
La Crónica de Hoy, (Redacción), http://www.cronica.com.mx/notas/2014/825810.html 
 
Tomará Ssa medidas enérgicas contra obesidad y diabetes, plantea funcionario 
Tuvo que haber muchos años de dejación para que México llegara a los niveles actuales de obesidad y 
diabetes, reconoció Eduardo Jaramillo, director general de Promoción de la Salud de la Secretaría de Salud 
(Ssa), quien remarcó que ahora la Estrategia Nacional para la Prevención y el Control del Sobrepeso, la 
Obesidad y la Diabetes tomará medidas enérgicas en contra de esta problemática. Al concluir la exhibición del 
documental Dulce agonía, que da rostro humano a las alarmantes cifras de diabetes en el país, exponiendo 
en una hora 15 minutos casos reales de esta enfermedad, el funcionario admitió que tuvo que dejarse de 
hacer mucho para llegar al punto en que estamos, tuvieron que pasar por lo menos dos décadas de dejación. 
La Jornada, p.42, (Carolina Gómez Mena). 
 
Reportan 36 exhalaciones de baja intensidad del Popocatépetl  
El sistema de monitoreo del volcán Popocatépetl registró durante las últimas 24 horas 36 exhalaciones de 
baja intensidad, acompañadas por emisiones leves de ceniza, vapor de agua y gas. El Centro Nacional de 
Prevención de Desastres (Cenapred) informó en un reporte reciente sobre la actividad del coloso que la 
exhalación más significativa ocurrió ayer a las 16:43 horas y durante la noche se presentó una leve 
incandescencia. El semáforo de alerta volcánica continúa en Amarillo Fase 2. 
La Crónica de Hoy, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/notas/2014/825668.html 
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Se disipa frente frío 48, pero continuarán las lluvias en el país 
En las próximas horas, el frente frío 48 se disipará y dará lugar a un canal de baja presión que provocará 
nubosidad dispersa con precipitaciones en regiones montañosas de Chihuahua, reportó el Servicio 
Meteorológico Nacional (SMN).  Explicó que una línea seca estará sobre el norte de Coahuila y ocasionará 
vientos de 60 kilómetros por hora con rachas mayores y tolvaneras en Coahuila, Durango, Nuevo León, 
Zacatecas y Tamaulipas. Además, el organismos dependiente de la Comisión Nacional del Agua (Conagua) 
indicó que ese fenómeno también generará lluvias y tormentas eléctricas con granizadas en el norte de Nuevo 
León, Tamaulipas y el oriente de Coahuila. 
La Crónica de Hoy, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/notas/2014/825841.html 
Milenio, (Notimex), http://www.milenio.com/estados/Continuaran-lluvias-pais_0_274172645.html 
El Universal, (Notimex), http://www.eluniversal.com.mx/estados/2014/-se-espera-continuen-las-lluvias-en-el-
pais--1000455.html 
 
Se expresa ONG contra la violencia obstétrica 
La violencia obstétrica constituye una violación a diversos derechos humanos de las mujeres y forma parte de 
una problemática estructural, nacional y local. Además, continúa siendo un problema invisibilizado y poco 
tratado por las autoridades mexicanas, advierte el Grupo de Información en Reproducción Elegida (GIRE). En 
el informe Omisión e indiferencia, derechos reproductivos en México. La Encuesta Nacional de Salud y 
Nutrición 2012 indica que México ocupa el cuarto lugar a escala mundial –debajo de China, Brasil y Estados 
Unidos– en la práctica de cesáreas sin indicación médica. Asimismo revela que ha habido un incremento de 
50.3 por ciento de la práctica de cesáreas en los últimos 12 años. En el sector público se incrementó en 33.7 y 
en el privado en 60.4 por ciento. 
La Jornada, p.42, (César Arellano). 

 
Internacional: 
 
FAO: hay que buscar sistemas alimentarios más sostenibles 
El director general de la Organización de Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura (FAO), José 
Graziano da Silva, abogó hoy por sistemas alimentarios más sostenibles, capaces de enfrentar el cambio 
climático, la obesidad y el desperdicio de alimentos. Tenemos que redoblar nuestros esfuerzos para mitigar, 
adaptar y, lo más importante, cambiar a sistemas alimentarios más sostenibles, subrayó Da Silva en la 
apertura de la conferencia regional de la FAO para Europa y Asia Central, que se desarrolla en Bucarest, 
Rumania, con la presencia de delegaciones de 46 países. El directivo remarcó que el organismo internacional 
está preparado para trabajar con los países de la región a fin de hacer frente a la inseguridad alimentaria, la 
obesidad y los altos índices de pérdidas y desperdicio de alimentos. 
La Jornada, p.20, (PL). 
 
Alerta en Inglaterra por altos niveles de contaminación 
Las autoridades británicas recomendaron hoy a los ciudadanos no hacer grandes esfuerzos al aire libre para 
evitar verse afectados por los altos niveles de contaminación que desde ayer se detectan en varias zonas de 
Inglaterra, incluido Londres. Tanto la Oficina Meteorológica (MET) como los responsables de Sanidad han 
aconsejado a quienes sufren de asma o enfermedades de pulmón o cardiovasculares que no salgan mucho a 
la calle, mientras que algunas escuelas han optado por no dejar salir al patio a sus alumnos. El ministerio de 
Medio Ambiente (DEFRA) , que predice que esta contaminación atmosférica no amainará hasta mañana, ha 
advertido de que los niveles de polución han alcanzado el nivel 9 (de una escala de 10) en el sureste y el este 
de Inglaterra y los alrededores de Londres. 
El Universal, (EFE), http://www.eluniversal.com.mx/el-mundo/2014/contaminacion-inglaterra-1000478.html 

 
ECONOMÍA 

 

Estatal: 
 
Amplía el SAT su horario para declaraciones anuales 
Luego de que desde el 1 de abril se abrió el período para que los contribuyentes realicen sus declaraciones 
anuales ante el Servicio de Administración Tributaria (SAT), los horarios y días de atención se ampliaron. La 
administradora local de servicios al contribuyente del organismo en la entidad, María Yolanda Martínez 
Beltrán, afirmó que esta medida se tomó para que la ciudadanía tenga mayor tiempo para realizar sus 
trámites. Las oficinas estarán abiertas desde las 8:30 hasta las 19:00 horas. Así como por la mañana, también 
por la tarde se podrán realizar trámites de solicitudes de Firma Electrónica Avanzada (Fiel), actualizaciones al 
Registro Federal del Contribuyente y la generación de contraseñas de firmas electrónicas avanzadas. Del 
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mismo modo, dio a conocer que todos los sábados de abril estarán abiertas las instalaciones de 9:00 a 14:00 
horas, e incluso el domingo 27 también estarán abiertas en el mismo horario. 
El Caudillo de Morelos, p.10, (Omar Ocampo). 
 

Nacional: 
 
Pérdidas por $37 mil 552 millones en 2013, reportó CFE; rebasaron 95% las de 2012 
La Comisión Federal de Electricidad (CFE) registró pérdidas netas por 37 mil 552.3 millones de pesos durante 
2013, las cuales resultaron 95 por ciento superiores a las del año anterior, 19 mil 215.6 millones de pesos, 
reportó la paraestatal a la Bolsa Mexicana de Valores (BMV). Según el estado de resultados, la paraestatal 
obtuvo ingresos netos por 318 mil 490.6 millones de pesos durante el año pasado, los cuales quedaron cortos 
para cubrir el costo por ventas de sus servicios, a pesar de que fueron 2.4 por ciento superiores a los 
observados en 2012. Los ingresos de la CFE alcanzaron a cubrir 96.4 por ciento del costo implicado en la 
venta de electricidad, el cual se elevó a 330 mil 233.6 millones de pesos durante el año pasado con un 
incremento anual de 5 por ciento en términos nominales. 
La Jornada, p.p.-27, (Víctor Cardoso y Juan Antonio Zúñiga). 
 
Crece en marzo confianza empresarial, reporta Inegi 
A pesar de que en marzo la percepción de los empresarios manufactureros en México sobre la situación 
económica del país y sus empresas registró una ligera mejora, todavía se encuentran por debajo de los 
niveles registrados hace un año, de acuerdo con los resultados más recientes de los Indicadores de Confianza 
Empresarial (ICE). El Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi) informó que el Indicador de 
Confianza Empresarial del sector manufacturero se incrementó 0.30 puntos con cifras desestacionalizadas 
durante marzo de este año, respecto a febrero pasado, pero en su comparación anual, con cifras originales, 
registró una caída de 4.5 puntos respecto al nivel alcanzado en marzo de 2013. 
El Universal, (Rubén Migueles), 
http://www.eluniversal.com.mx/finanzas-cartera/2014/impreso/crece-en-marzo-confianza-empresarial-reporta-
inegi-109172.html 
 
Confianza del consumidor hila 6 meses a la baja 
El Índice de Confianza del Consumidor acumuló seis meses a la baja, al caer 6.9 por ciento en marzo en 
comparación con el mismo mes del año pasado, de acuerdo con cifras del Instituto Nacional de Estadística y 
Geografía (Inegi). De acuerdo con un reporte que el instituto elabora de manera conjunta con el Banco de 
México (Banxico), el índice se ubicó en 88.8 puntos en el periodo de referencia, nivel que superó los 85.5 
enteros que pronosticaba el mercado.  
El Financiero, (Diego Elías), 
http://www.elfinanciero.com.mx/economia/confianza-del-consumidor-hila-meses-a-la-baja.html 
 
Se comprometen banqueros a otorgar créditos baratos 
La 77 Convención Bancaria se celebra en el puerto de Acapulco, bajo el lema "La banca impulsa la 
transformación de México", donde los banqueros dialogarán sobre el potencial del gremio para cumplir con los 
requerimientos crediticios bajo el amparo de las reformas financiera, fiscal, energética y de 
telecomunicaciones. Para ello, como primer paso se firmará un convenio de colaboración con el sector 
industrial, a fin de que se otorguen créditos a tasas accesibles a las empresas de menor tamaño que no han 
logrado tener acceso a financiamiento. El objetivo es "avanzar en la democratización del crédito, así como 
diseñar productos específicos y herramientas para las pequeñas empresas". 
La Crónica de Hoy, (Lindsay H. Esquivel), http://www.cronica.com.mx/notas/2014/825757.html 
 
Crecen créditos hipotecarios en I trimestre: Conavi 
La Comisión Nacional de Vivienda (Conavi) informó que en el primer trimestre del año los créditos del 
Infonavit, Fovissste, la banca comercial, Sociedad Hipotecaria Federal y el subsidio de la dependencia 
reportaron importantes crecimientos comparado con el mismo periodo del año pasado.  En conferencia de 
prensa, la directora general de la Comisión, Paloma Silva, dijo que en los primeros tres meses de 2014 el 
Programa de Subsidios Federales a Soluciones de Vivienda aumentó 15.7 por ciento. 
La Crónica de Hoy, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/notas/2014/825759.html 
Milenio, (Notimex), 
http://www.milenio.com/negocios/Conavi-Infonavit-Fovissste-SHF-banca_comercial_0_273572866.html 
 
La SHF está dispuesta a financiar a Geo 
El director general de la Sociedad Hipotecaria Federal (SHF), José Alberto Cano Velez, indicó que la 
dependencia estaría dispuesta a financiar a Geo, siempre y cuando los bancos comerciales entren 
primero.  De acuerdo con el funcionario, la desarrolladora de vivienda cuenta con 18 proyectos viables con 
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el Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para los Trabajadores (Infonavit), lo que da cierto blindaje, por 
alrededor de 500 o 600 millones de pesos 
La Crónica de Hoy, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/notas/2014/825758.html 
 
General Motors revisará 200 mil vehículos en México 
El fabricante estadounidense de autos General Motors anunció este lunes que llamará a revisión a 1.5 
millones de vehículos adicionales en Estados Unidos y 200 mil en Canadá y México por un problema de la 
dirección asistida. Tres días después de llamar a revisión 1.6 millones de vehículos, el fabricante anunció que 
los modelos concernidos son esta vez Chevrolet Malibu (2004-2009), Chevrolet Maxx (2004-2006), Chevrolet 
HHR (2009-2010), Chevrolet Cobalt (2010), Saturn Aura (2008-2009), Saturn Ion (2004-2007) y Pontiac G6 
(2005, 2006 y 2008-09). 
Milenio, (AFP), 
http://www.milenio.com/negocios/General_Motors-llama-revision-1-5_millones-autos-defectos-
direccion_asistida_0_272373218.html 
El Universal, (Notimex), 
http://www.eluniversal.com.mx/finanzas-cartera/2014/chrysler-autos-1000233.html 
 

Internacional: 
 
Ve el FMI frágil recuperación; urgen acciones 
El Fondo Monetario Internacional (FMI) advirtió el riesgo de que el crecimiento de la economía mundial se 
mantenga endeble si la comunidad internacional no asume un "valiente" accionar frente a los retos de corto 
plazo. La directora gerente del FMI, Christine Lagarde, expuso que "persiste una recuperación modesta y 
frágil y se requiere cambiar velocidad hacia un crecimiento más rápido y sostenido". Lagarde hizo sus 
declaraciones como un anticipo de los temas centrales a discutir durante la reunión anual del fondo y su 
institución hermana, el Banco Mundial, que se llevará a cabo la próxima semana en Washington. 
La Crónica de Hoy, (NTX en Washington), http://www.cronica.com.mx/notas/2014/825753.html 
La Jornada, p.27, (Notimex). 
 
Apoya Obama elevar el salario mínimo 
Ann Arbor. Para impulsar su agenda económica en un año electoral, el presidente Barack Obama acudió a 
Michigan con el fin de elogiar el esfuerzo estatal en pro de elevar el salario mínimo, y para acusar a los 
republicanos que se oponen a esa medida en el estado y a nivel nacional de interponerse en la prosperidad 
de millones de estadounidenses. Un Obama optimista usó un tono distintivamente partidista en la Universidad 
de Michigan, un día después de que su gobierno recibió la buena noticia de que su ley de servicios de salud 
superó las expectativas para su primer año de inscripción. Obama hizo bromas sobre sus adversarios 
republicanos al pregonar su plan para elevar el salario mínimo federal a 10.10 dólares la hora. “Tienen una 
opción. Pueden darle a Estados Unidos un azote o pueden darle un aumento”, dijo el mandatario. 
La Jornada, p.27, (Ap). 
 
Ernesto Zedillo, nuevo miembro del Consejo Asesor de Everis 
Everis, consultora multinacional que ofrece soluciones de negocio, estrategia, desarrollo y mantenimiento de 
aplicaciones, y desde hace unos meses parte del grupo NTT DATA, crea un Consejo Asesor que le ayudará a 
consolidar su expansión internacional en Latinoamérica y en el mercado anglosajón. Eduardo Serra, actual 
vicepresidente de Everis, presidirá el Consejo, al que además del presidente de la compañía, Fernando 
Francés, y el Consejero Delegado, Benito Vázquez, se unirán los ex presidentes de México y Colombia, 
Ernesto Zedillo y Álvaro Uribe, respectivamente; el ex ministro de Asuntos Exteriores Europeos y América 
Latina del Reino Unido Tristan Garel - Jones; y Eugenio Galdón, actual presidente del Grupo Multitel y de la 
fundación Everis. 
La Crónica de Hoy, (Madrid), http://www.cronica.com.mx/notas/2014/825760.html 
 

POLÍTICA 

 

Estatal: 
 
Arman trifulca en el Congreso 
Azuzados por Gabriel Rivas Ríos, miembro activo del PRD, colonos de Cuernavaca que se oponen al pago de 
impuesto y del servicio de la basura, se abalanzaron con lujo de violencia hacia el área de curules del recinto 
Legislativo, tras una polémica votación de un punto de acuerdo tendiente a obligar a la Comisión de Hacienda 
a presentar una reforma a la Ley de Ingresos de Cuernavaca. Debido a que la votación no logró los suficientes 
votos, los integrantes del movimiento de colonos de Cuernavaca se lanzaron hacia el área de curules, lo cual 
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fue evitado por integrantes de seguridad del Congreso, quienes fueron agredidos al ser empujados con lujo de 
violencia. Tras el incidente, el presidente de la Mesa Directiva, Juan Ángel Flores Bustamante, suspendió la 
sesión ordinaria de ayer. 
El Regional del Sur, p.5, (Minerva Delgado); La Unión de Morelos, p.2 y 3, (Ana Lilia Mata); Diario de 
Morelos, p.p.-8, (Marcela García); La Jornada Morelos, p.5, (Oswaldo Salazar) y El Sol de Cuernavaca, 
(Alberto Millán), http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3345818.htm 
 

Nacional: 
 
Cascada de quejas de la CIRT por la reforma de Peña Nieto 
La Cámara Nacional de la Industria de Radio y Televisión (CIRT) demandó en el Senado que se modifique la 
iniciativa del presidente Enrique Peña Nieto, a fin de reducir aún más los requisitos para la prórroga de 
concesiones para el pago de la contraprestación al Estado por el uso de las frecuencias radioeléctricas. Exigió 
asimismo a los legisladores supervisar que se cumpla la prohibición de publicidad a los medios públicos y 
sociales y revisar las sanciones económicas a la concesionarios por incumplimiento de la ley, ya que son 
‘‘desproporcionadas’’. En el primer día de las audiencias públicas convocadas por las comisiones 
dictaminadoras, representantes de las cámaras de la Industria Electrónica, de Telecomunicaciones y de 
Tecnología de la Información (Canieti) y de la Industria de Telecomunicaciones por Cable (Canitec) 
expresaron también preocupación por las sanciones y por las obligaciones que se les imponen de bloquear e 
inhibir señales, así como de intervenir teléfonos. 
La Jornada, p.3, (Andrea Becerril y Víctor Ballinas). 
La Crónica de Hoy, (Blanca Estela Botello), http://www.cronica.com.mx/notas/2014/825817.html. 
Milenio, (Omar Brito y Angélica Mercado), 
http://www.milenio.com/politica/Piden-empresarios-modificar-ley_de_competencia_economica-
Senado_0_273572939.html, 
http://www.milenio.com/politica/telecom-leyes_de_telecomunicaciones-telecomunicaciones-foro_Senado-
Senado_de_la_Republica-Senado_0_273572816.html. 
 
Internet libre, demandan especialistas 
La iniciativa del Presidente en materia de leyes secundarias de telecomunicaciones tiene un carácter 
‘‘evidentemente autoritario’’, pues permite al gobierno suspender la señal de Internet de forma discrecional 
alegando razones de seguridad, pero sin justificar el uso de esta herramienta ni poner ningún límite, señalaron 
activistas especializados en el tema. Jesús Robles Maloof, de Contingente MX, subrayó que la propuesta del 
Ejecutivo es ‘‘el desafío más importante para Internet’’ en México en toda la historia, pues nunca se había 
planteado que las autoridades tuvieran la facultad de ordenar que los prestadores de dicho servicio inhiban o 
bloqueen la señal en ‘‘eventos o lugares críticos para la seguridad nacional’’. 
La Jornada, p.3, (Fernando Camacho Servín). 
 
En Guerrero, violación cotidiana de los derechos humanos, denuncia ONG 
En Guerrero se cometen de forma cotidiana graves violaciones a los derechos humanos en perjuicio de los 
sectores más vulnerables, en particular contra activistas de organizaciones sociales, pueblos indígenas y 
periodistas, quienes son víctimas de asesinato, desaparición forzada, hostigamiento y criminalización, advirtió 
la Red Solidaria Década contra la Impunidad. Luego de realizar una visita de observación los días 9 y 10 de 
febrero de este año en Iguala, Chilpancingo, Ayutla de los Libres y Acapulco -encabezada por el obispo de 
Saltillo, Raúl Vera-, integrantes de diversos colectivos elaboraron un informe sobre el tema, donde mencionan 
algunos de los principales agravios que han ocurrido en ese estado en años recientes. Entre los puntos 
incluidos en el informe se encuentran el de la huelga de los mineros de Taxco, iniciada hace siete años, cuyas 
peticiones de seguridad, higiene y salarios dignos han sido ignoradas por la empresa Grupo México; el fraude 
contra un grupo de migrantes indocumentados en el municipio de Copalillo, y el asesinato de Arturo 
Hernández Cardona, líder de la organización Unidad Popular. 
La Jornada, p.10, (Fernando Camacho). 
 
Asocia Campa Cifrián mayor violencia en el Edomex con la deserción escolar 
El incremento de la violencia en el estado de México coincide con un problema de deserción escolar, 
especialmente en los jóvenes de bachillerato, advirtió la Secretaría de Gobernación (SG). El aumento de 
homicidios dolosos y narcomenudeo en los primeros tres meses del año provocó el envío de más elementos 
de las fuerzas federales para atajar el problema que afecta a los principales centros urbanos de la entidad. 
“Advertimos niveles de abandono escolar por encima de la media nacional. Hay un problema social grave. 
Estamos trabajando en las zonas más violentas”, dijo a La Jornada el subsecretario de Prevención y 
Participación Ciudadana de la Secretaría de Gobernación, Roberto Campa. Los principales factores de riesgo 
de la población de los municipios mexiquenses incorporados al Programa Nacional para la Prevención Social 
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de la Violencia y la Delincuencia son: marginación y exclusión social, embarazo adolescente, deserción 
escolar, accidentes de tránsito, lesiones dolosas y delitos sexuales.  
La Jornada, p.12, (Fabiola Martínez). 
 
El priísta Gutiérrez de la Torre, defenestrado; es acusado de operar una red de prostitución 
La dirigencia nacional del Partido Revolucionario Institucional (PRI) “acordó” separar a Cuauhtémoc Gutiérrez 
de la Torre, de la dirigencia de ese instituto político en el Distrito Federal, en una decisión vertiginosa, tras 
conocerse la noticia de que presuntamente opera una red de prostitución para el servicio personal y con 
recursos de la organización. En una decisión que sólo llevó un par de horas, el Comité Ejecutivo Nacional 
(CEN) del tricolor acordó la separación del cargo, que será efectiva durante el tiempo que duren las 
investigaciones, además de que ofreció “toda su colaboración” a las autoridades de la Procuraduría General 
de Justicia del Distrito Federal.  
La Jornada, p.34, (José Antonio Román). 
El Universal, (Ariadna García, Phenélope Aldaz y Johana Robles).  
http://www.eluniversal.com.mx/ciudad-metropoli/2014/escandalo-sexual-cimbra-al-pri-df-1000436.html. 
La Crónica de Hoy, (Luciano Franco y Héctor Cruz), http://www.cronica.com.mx/notas/2014/825728.html. 
Milenio, (Milenio Digital y Notimex), 
http://www.milenio.com/df/denuncia-lider-PRI-DF-procurador-capitalino_0_274172664.html, 
http://www.milenio.com/politica/Niega_Cuauhtemoc_Gutierrez_red_de_prostitucion-PRI_DF-
dirigente_PRI_0_273573148.html. 
 
Codicia y desinterés por los otros, detrás de los conflictos ecológicos, señala Narro 
El rector de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), José Narro, sostuvo ayer que detrás de los 
problemas del medio y de injusticia ambiental subyacen conflictos éticos, como codicia, desinterés por los 
otros y preocupación exclusiva por la ganancia. Al participar en el inicio del foro El futuro de la justicia 
ambiental en México, que se realiza en la Cámara de Diputados, el rector resaltó que “no se podrá tener 
justicia ambiental en el país mientras no se resuelvan los problemas de los pueblos indígenas en el ramo y en 
tanto no se vean los conflictos desde un contexto colectivo”. Agregó que “cuando se habla de justicia 
ambiental se habla de una problemática en el quehacer de los seres humanos que reúne lo individual y lo 
colectivo, lo económico y social, lo biológico y lo ético, porque se trata también de un asunto de principios y 
valores”. Resaltó que aun cuando cada vez existe mayor conciencia sobre los derechos de las personas y de 
la colectividad, es paradójica la distancia que hay entre el derecho y la realidad. “Miles de millones de seres 
humanos, entre los 7 mil 200 millones que poblamos el planeta, carecen de agua potable y drenaje. Mil 
millones tienen dificultades para alimentarse; cientos de millones, casi 800, no tienen capacidad de leer ni 
escribir, y podría extenderme sobre problemas de salud, vivienda, transporte, alimentación…”, mencionó. 
La Jornada, p.39, (Roberto Garduño y Enrique Méndez). 
 

Internacional: 
 
Arremete Iglesia contra Maduro 
La Iglesia católica venezolana acusó ayer al gobierno de Nicolás Maduro de querer implantar un régimen 
“totalitario” y lo responsabilizó de generar el descontento que desató la mayor ola de protestas 
antigubernamentales en la última década. Diego Padrón, presidente de la Conferencia Episcopal de 
Venezuela, leyó un comunicado condenando lo que considera una “abusiva y desmedida represión” por parte 
de las autoridades contra los manifestantes, que llevan ya casi dos meses en las calles de esta nación de 
mayoría católica. “La causa principal de la actual crisis es la pretensión del partido oficial y las autoridades de 
la República de implantar el llamado ‘plan de la patria’, dentro del cual se esconde la promoción de un sistema 
de gobierno de corte totalitario, que pone en duda su perfil democrático”, sostuvo el comunicado.  
El Universal, (Agencias), 
http://www.eluniversal.com.mx/el-mundo/2014/impreso/arremete-iglesia-contra-maduro-86374.html. 
La Crónica de Hoy, (Agencias), http://www.cronica.com.mx/notas/2014/825742.html. 
La Jornada, p.25, (AFP y DPA). 
 
Maduro llama a la paz y el diálogo  
El presidente de Venezuela, Nicolás Maduro, hizo hoy un llamamiento "a la paz y el diálogo" a través de las 
páginas del diario The New York Times en las que acusa a la prensa internacional de "distorsionar" la realidad 
de su país. "Venezuela necesita paz y diálogo para avanzar. Damos la bienvenida a cualquiera que desee 
ayudarnos sinceramente para alcanzar estos objetivos", afirmó Maduro en una columna de opinión titulada 
"Venezuela, un llamamiento a la paz". En este sentido, el presidente venezolano aseguró que ahora es el 
tiempo "para el diálogo y la diplomacia", y añadió que su Gobierno ha tendido una mano a la oposición para 
negociar, siguiendo las recomendaciones de la Unión de Naciones Suramericanas (Unasur). 
La Crónica de Hoy, (EFE), http://www.cronica.com.mx/notas/2014/825651.html. 
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EU creó 'Twitter' para impulsar 'primavera cubana' 
El gobierno de Estados Unidos planeó la creación de un "Twitter cubano", una red de comunicaciones 
diseñada para socavar el gobierno comunista de la isla, creada usando empresas de fachada, constituidas en 
secreto y financiadas a través de transacciones con bancos extranjeros, descubrió The Associated Press. El 
proyecto, que duró dos años y atrajo a decenas de miles de suscriptores, trató de evadir las fuertes 
restricciones que el gobierno cubano ha impuesto sobre el acceso a Internet, a través de una primitiva 
plataforma de medios sociales. En primer lugar, la red se volvería popular entre los jóvenes en Cuba; luego el 
plan era empujarlos hacia la disidencia. Sin embargo, sus usuarios nunca supieron que el proyecto fue creado 
por una agencia de Estados Unidos vinculada al Departamento de Estado, ni que los contratistas 
estadounidenses estaban reuniendo datos personales sobre ellos para algún día utilizarlos con propósitos 
políticos. No está claro si el proyecto es legal bajo las leyes estadounidenses, que exigen autorización por 
escrito del Presidente y una notificación al Congreso para adelantar cualquier operación secreta. Funcionarios 
de la USAID, la Agencia de Estados Unidos para el Desarrollo Internacional, declinaron decir quién aprobó el 
programa o si la Casa Blanca conocía de su existencia. 
Milenio, (AP), 
http://www.milenio.com/internacional/Cuba-internet-primavera_cubana-ZunZuneo-EU-isla-
gobierno_0_274172582.html. 
 

 


